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Bucaramanga, jueves 23 de mayo de 2013 

 

Vea click de boletín en Youtube: 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=7eq8dQ6spYM 
 
Escúchelo en soundcloud: 
https://soundcloud.com/click-santander-en-serio/audioclick-21-22-de-mayo-2013 
 

 

Gobernador destaca pronunciamiento de la Contraloría que 
reconoce plena autoridad de CDMB en el área metropolitana 
 

BUCARAMANGA. La Contraloría General de la Nación coincidió con el gobernador de Santander, 
Richard Aguilar Villa, al asegurar que los municipios de Bucaramanga, Floridablanca, Girón y 
Piedecuesta deberán continuar girando el 100 por ciento de los recursos de la sobretasa ambiental 
a la Corporación Autónoma Regional para la Defensa de la Meseta de Bucaramanga (CDMB), 
como históricamente se venía haciendo, tras reconocerla como la autoridad ambiental del área 
metropolitana de la capital santandereana. 
 
Se trata de un pronunciamiento de la contralora, Sandra Morelli, realizado en la noche de este 
miércoles; en uno de sus apartes exhorta a los alcaldes a girar los recursos a la Corporación con el 
fin de evitar un daño fiscal y cuestiona la “indebida” retención de la sobretasa. La funcionaria 
soporta la solicitud de acuerdo a  “lo establecido en el artículo 44 de la Ley 99 de 1993 y en el 
artículo 2º del Decreto 1339 de 1994 que reglamenta el pago y transferencia de dicha sobretasa” 
 
Censo, la clave 
Al dirimir la controversia, la Contraloría señaló que la entidad ambiental que creó el Área 
Metropolitana de Bucaramanga mediante el Acuerdo 016 de 2012 “no podrá retener suma alguna 
de la sobretasa ambiental”. 
 
El ente de control fiscal aseguró que en las cabeceras municipales del área metropolitana de 
Bucaramanga, de acuerdo a las proyecciones poblacionales del DANE, aún no existe un millón de 
habitantes, con lo que dejó sin validez la iniciativa de quitarle el 50 por ciento de los recursos de la 
sobretasa a la CDMB para transferirlo al ente ambiental creado por el AMB. 
 
Gobernador destaca decisión 
A su turno, el gobernador, Richard Aguilar Villa, se mostró respetuoso de la decisión de la 
Contraloría: “la Administración departamental les había advertido a los alcaldes y a la dirección del 
AMB que respetaran el giro de los recursos a la CDMB. Aquí vemos los resultados de unas 
posiciones que no compartíamos. En este momento la afectación es la inversión tardía que se está 
realizando por la demora en el giro y por la desviación indebida a una autoridad ambiental 
autoproclamada”. 
 

El Mandatario seccional expresó que lo importante es mejorar la inversión en materia ambiental en 
el área metropolitana, de tal manera que se garantice el bienestar de sus habitantes. El 
pronunciamiento de la Contralora hace parte de un control de advertencia que la entidad hizo a los 
alcaldes del AMB y al Consejo Directivo de la CDMB. 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=7eq8dQ6spYM
https://soundcloud.com/click-santander-en-serio/audioclick-21-22-de-mayo-2013
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$ 8.275 millones para acueducto de Barbosa: 
Gobernador 
 
BUCARAMANGA. Con una inversión de 8.275 millones de pesos, las expectativas de agua potable 
permanente de los habitantes de Barbosa empiezan a hacerse realidad. Para este propósito, el 
gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa, y la alcaldesa de ese municipio, Rocío Galeano 
Jiménez, gestionaron un convenio ante el Gobierno Nacional que garantiza los recursos para la 
construcción de las redes de conducción y la optimización del acueducto de este municipio. 
  
El Mandatario seccional informó este miércoles que para la ejecución del proyecto el Gobierno 
Nacional aporta de 5.000 millones de pesos y la Administración departamental 3.225 millones. 
  
Beneficios 
El gobernador, Richard Aguilar Villa, dijo: “es una obra que Barbosa ha clamado durante décadas. 
Hoy, con la cofinanciación que realizaremos con el Gobierno Nacional se mejorará la calidad de 
vida de 27.000 habitantes de este municipio, y llevaremos el servicio de agua a las partes altas, 
donde hoy no llega”. 
  
El coordinador del Plan Departamental de Aguas (PDA), Alexcevith Acosta Sánchez, expresó que 
esta obra es de gran impacto para el municipio por tres indicadores funcionales: continuidad en el 
servicio, ampliación de cobertura y optimización de la planta de tratamiento de agua. La apertura de 
la licitación para la ejecución de la obra será dada a conocer la próxima semana por el Ministerio de 
Vivienda, Ciudad y Territorio. 
  
Desarrollo en Barbosa 
Por su parte, la alcaldesa de Barbosa, Rocío Galeano Jiménez, manifestó que con esta obra se le 
cumple a la comunidad que hace 20 años espera una solución definitiva al suministro de agua 
potable. 
  
La solicitud de la construcción de las redes de conducción y optimización del acueducto se realizó 
en marzo pasado, cuando el gobernador, Richard Aguilar Villa, y el entonces ministro de  Vivienda, 
Germán Vargas, pusieron la primera piedra para la construcción de la Urbanización Villa Rocío, 
donde se edificarán 210 viviendas gratuitas. 
 

 

Gobernador reitera que la vía sustitutiva a 
Barrancabermeja debe ser estable 
 
BETULIA (EL CEDRAL). “Ya se conformó el grupo de expertos internacionales que a finales de 
julio estregará los resultados del estudio de estabilidad y calidad de la vía sustitutiva Bucaramanga - 
Barrancabermeja. Tenemos que ser pacientes y esperar, pues ellos son los que indicarán si la 
carretera (sustitutiva) es viable. Si los resultados son negativos, la entrega de la obra se retrasaría 
uno o dos años”. 
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Así lo expresó el gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa, al terminar el Consejo Directivo 
de la Corporación Autónoma Regional (CAS) que presidió este miércoles en las instalaciones de 
Hidrosogamoso, ocasión que aprovechó para conocer los avances de esta obra que superan el 75 
por ciento. 
 
La expectativa 
El Mandatario de los santandereanos reiteró que el requisito para proceder al llenado de la presa es 
que el grupo de expertos contratados - con el aval de Isagen, el Comité de Gremios y la 
Gobernación- dé un concepto técnico en el sentido de que la vía sustitutiva es estable y no 
representa riesgo alguno para las personas que por allí transiten. El estudio fue contratado luego de 
observarse, a principios de este año, movimientos del terreno sobre el que se construye la variante, 
en el sector de la falla geológica La Leona. 
 
La gerente de proyectos de Isagen, María Luz Pérez López, dijo que con los trabajos que se 
ejecutan disminuirá el tramo afectado, pues se pasará de 15 a 11 kilómetros, “lo cual es una 
ganancia en términos geológicos, de transporte y costos”. 
  
Personal santandereano 
El gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa, insistió en la necesidad de que se contrate mano 
de obra de la región: “esta obra no solo se materializa en la cifra de 6.900 empleos que se están 
generando, sino en la disposición que tiene Isagen de contratar personal santandereano una vez 
terminada su construcción”. 
 
A su turno, la directora de la CAS, Flor María Rangel, destacó el sentido de responsabilidad 
ambiental de la empresa y advirtió que allí se mantendrá control permanente para garantizar la 
conservación del medio ambiente. 
 
Hidrosogamoso tendrá una capacidad instalada de 820 megavatios, que equivalen al 10 por ciento 
del consumo nacional. 

 

Setic invita a los santandereanos a estudiar 
gratis Tecnología en Sistemas 
  
BUCARAMANGA. El secretario de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de 
Santander (Setic), Omar Lengerke Pérez, y el director de Políticas y Desarrollo del Ministerio TIC, 
Albeiro Cuesta Mesa, invitaron a los santandereanos a participar en la convocatoria 2013 -2 del 
Fondo de Talento Digital que se cerrará el 17 de junio próximo. 
  
Cuesta Mesa expresó: “invitó a los santandereanos para que se animen a ir por los recursos de 
Talento Digital. Son 18.000 millones de pesos que hoy tenemos en el Icetex, de los cuales 12.000 
millones son para formar técnicos en sistemas y los 6.000 millones restantes están dirigidos a 
formar tecnólogos en sistemas. Estos recursos son para estudiar gratis, por lo que ya no hay 
disculpas de que no hay dinero para prepararse”. 
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El secretario TIC de Santander, Omar Lengerke Pérez, dijo: “esta es una inmensa oportunidad para 
que esos recursos se queden en el departamento. Las estadísticas del Ministerio TIC dicen que el 
nivel de empleabilidad en las personas que se forman en temas de tecnología de la información es 
muy alto. Hacemos un llamado a estudiantes, padres de familia, docentes y ciudadanía en general 
a que se inscriban y accedan a estas becas”. 
  
  

Gobernación atendió situación de San Vicente 
de Chucurí 
 

SAN VICENTE DE CHUCURÍ. Un reporte de control y tranquilidad dieron las autoridades de 
Santander a la comunidad de San Vicente de Chucurí, tras un consejo de seguridad que se realizó 
este miércoles para abordar los hechos que se presentaron en el corregimiento de Yarima, donde 
pistoleros asesinaron a cuatro personas muertas y dejaron a otra más herida. 
  

Al consejo de seguridad, presidido por el secretario del Interior del departamento, Carlos Ibáñez 
Muñoz, asistieron el comandante de la Policía de Santander, coronel Édgar Nieto; el comandante 
del Batallón Luciano D’Elhuyar, teniente coronel Danilo Alvarado, así como representantes del 
Inpec, CTI, Sijín, Sipol, Concejo Municipal y Secretaría de Gobierno de San Vicente de Chucurí. 
  

Paz y tranquilidad 
El secretario del Interior, Carlos Ibáñez Muñoz, dijo que pese a este hecho aislado que ocurrió en 
jurisdicción de San Vicente de Chucurí, y donde los actores del suceso ejercen sus actividades en 
lugares diferentes a las de este municipio, el reporte es de paz y tranquilidad, gracias a la presencia 
en la zona del Ejército y la Policía Nacional. 
 

“Tengan la absoluta seguridad, amigos de San Vicente, de la región y del resto de Santander, que 
tienen todas las garantías, las 24 horas del día, para que puedan transitar en paz y sin dificultades. 
Vamos a fortalecer aquellas regiones difíciles del municipio, sobre todo las del Magdalena Medio 
santandereano, donde hay dificultades sociales y donde se puedan presentar hechos como los que 
ocurrieron esta semana”, dijo Ibáñez Muñoz. 
  

Extorsión por empleos 
El coronel Édgar Nieto explicó que si bien el hecho ocurrió en el corregimiento Yarima, el conflicto 
viene del corregimiento El Centro, de Barrancabermeja, relacionado presuntamente con casos de 
extorsión, delincuencia común y riñas internas por el manejo de puestos de trabajo. 
  

El alto oficial expresó: “de acuerdo con investigaciones se descarta la influencia de bandas 
criminales. Creemos que es por un tema de extorsión, por empleos que da Ecopetrol a la 
comunidad. Es un problema que viene de fondo y que estamos aclarando, pero no tiene nada que 
ver con grupos armados, sino con delincuentes que pretenden tener el control de esa extorsión en 
el corregimiento El Centro, de Barrancabermeja”. 
  

Según el coronel Nieto, las víctimas tienen condenas de 20 años por secuestro y rebelión, y están 
vinculadas a procesos judiciales por concierto para delinquir y homicidios. “Le decimos a la 
comunidad que vamos a fortalecer los controles, a hacer operativos y mayor presencia, a tener más 
contacto con la gente y estamos recibiendo información que nos permita esclarecer completamente 
este hecho”. 


